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Asociación Mexicana de Turismo Educativo AMTE 

Junta mensual 

Zoom 

 

29 de abril de 2021 

 

Minuta de la Junta mensual - AMTE 

 
Jueves 29 de abril de 2021; 16:00.  

 

En la reunión estuvieron presentes: William Herrera, Presidente; Manuel Camacho, Tesorero; Lionel 
Stumpert, Secretario; Tannia Domenzain, EF; Pauline Bercon, Coordinadora General AMTE; Bruno Perron, 
CLASS Education; Alejandro Camacho y Laura González, LINK EDUCATION&TRAVEL; Rosy Ceceña, Agora; 
Daniel López, Edex Education Group; Renan Herrera, Estudiantes Embajadores; Teresa Fernández, BTD Viaje;  
Aida Emma Guzman, Vete al extranjero; Nashiely Uriza, EduLynks; Keyla Conde, Dribaly; Perla Payán, Upper; 
Luz de María León, TK Tours; Antonio Mendoza, Mundo Joven; Liz Diaz, Emigra a Canadá; Lizeth Gross, EC 
English; Laura Sogliani y Luis Robles, GISMA Business School; Jhon Valencia, CES; Andrea Villanueva, 
Sprachcaffe; Juan Carlos Hernandez, ILAC; Esmeralda Velazquez, ILSC; Maru Fernández, Atlas Language 
School; Ricardo Rivera, Mohawk College; Daniel Joven, Trebas; Michelle Silva; Kings Education; Alejandro 
Blancas, UE; Alejandro Nieto, BSBI;  Jimmy Battaglia, Panda Portal; Dario Vargass, Edupass; Rosalba Herrera, 
Assist Card; Ivonne San Vivente, Edvisor; Alexandra Guerrero, Laudex;  Christian Mendiolea, Estudia Más; 
Estefania Olivera, Air Canada; Carolina Morfin, C&M Homestay; Eduarda Prates y Victor Montero, Apply 
Board; María del Pilar Bonilla, Nexpay; Edgar Sánchez , Austrade; Luis Armando Flores y Iztel Casillas, 
Educafin; Silvana García, Campus France. 

 
Invitados especiales: Marielva Sánchez y Nadia Hussain de WATR.  
 
 

Aprobación del orden del día y toma de quorum.  

 

Presentación del plan de trabajo 2021: 
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William comentó: Como lo explicamos en la última Asamblea General, necesitamos protocolizar las actas 

AMTE y por eso solicitamos cotizaciones a varios abogados. Esperamos cerrar este asunto al final del mes 

de mayo y tener todo en orden.  

En la AG se decidió revisar también el Sello y el Código de calidad para darle más peso. Tendremos 

una junta el 11 de mayo, a las 4pm para quien quiera participar. Esta junta está abierta, sería un foro de 

discusión como lo hicimos para los estatutos.   

Participamos en varias juntas al nivel internacional, hemos trabajado muy de la mano con el grupo 

LATAMA que reúne asociaciones de Brasil, Argentina, Colombia y Ecuador y participamos en juntas en el 

foro Study World. Vamos a grabar un webinar ICEF este mes.  

Estuvimos en una junta de Argentina y de Brasil, son foros en donde intercambiamos información 

con la gente de otros países, preguntan como estamos en México, todos estos países están en una tercera 

ola, saliendo de un lockdown o a punto de reentrar en otro, están en una situación bien diferente a México, 

en todos los aspectos.  

EL mes pasado, participamos en un evento de FELCA donde nos preguntaron muchas cosas sobre la 

situación en México y en un evento de GMA. Fue la primera Asamblea presencial e invitaron a la prensa. 

Fuimos en contacto con el secretario de turismo en la Ciudad de México. Obviamente, ellos están muy 

interesados en el turismo receptivo y nos ayuda mucho saber cómo los otros países perciben a México. 

Cuando tengamos información importante, se las haremos saber, estamos hablando de AMTE en todos 

lados y todo el mundo escucha de la asociación.  

 

El próximo webinar con  CanCham va a ser el 20 de mayo, a las 10 am, lo estamos coordinando en 

conjunto y les haremos llegar la información pronto, se va a hablar de las oportunidades de estudio en 

Ontario, el ecosistema académico ante la actual pandemia y lo que se ve hacía el futuro. Voy a estar yo 

participando como Presidente de AMTE, se va a invitar a una agencia educativa, un representante del 

ministerio de educación de Ontario y la embajada de Canadá, Manuel estará moderando el evento como 

Presidente del subcomité de educación de la CanCham.  

 

De las cosas que teníamos pendientes, era establecer formalmente un Consejo Consultivo. En las 

administraciones anteriores, había un Consejo Consultivo que no estaba apegado a la realidad ni a los 

estatutos. Lo que se votó en la AG 2020 fue precisamente modificar la parte de los estatutos sobre el Consejo 

Consultivo. El CC está ahora integrado por un Presidente, el antiguo presidente del Consejo Directivo, un 

representante de las agencias, un representante de los miembros honorarios, de las escuelas y de los 

proveedores. Este CC queda con Benigno Alfaro como Presidente, Alejandro Tamayo, Edgar Sánchez, 

Esmeralda Velázquez y Nicole Beteta. Les agradezco muchísimo que hayan aceptado la invitación. Es algo 

extra a la membresía.  

 

Benigno agregó: Agradezco mucho Alex, Edgar, Esmeralda y Nicole por sumarse a este Consejo Consultivo. 

Creo que va muy de la mano con la madurez y crecimiento ordenado que queremos tener en la asociación. 

Creo que quedaron claras las funciones y responsabilidades de este Consejo Consultivo. Lo que buscamos es 

salvaguardar los estatutos, el buen ejercicio de los mismos que son los que nos rigen como asociación.  

Este Consejo le da seguridad a la asociación, un marco donde se garantiza la aplicación de los 

estatutos y que no hay nadie encima de estos mismos.  Debemos estar orgullosos todos porque hemos 

aportado todos juntos y por  primera vez, tenemos un Consejo Consultivo, resultante de un gran ejercicio 

democrático plural. Te agradezco a ti Willy por encabezar esta gestión y al Consejo Directivo.  

 

Willy contestó: Coincido contigo Benny, eso le da un orden, una certeza, una madurez a la asociación. Que 

todos los miembros tengan muy claro que AMTE es de todos, que se siguen los estatutos y que nadie está 
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arriba de los mismos, cualquier que sea el tamaño de la empresa o escuela. Parte de nuestra misión, como el 

CD, es sentar estas bases para un crecimiento fuerte y seguro.  

 

Próximas juntas:  

 Mayo,6 del 2021: Webinar Niagara College Toronto y BSBI  

 Mayo, 13 del 2021: ILSC talks 

 Mayo, 20 del 2021: Webinar CanCham  

 Mayo, 27 del 2021: junta mensual  

 Junio, 24 del 2021: junta mensual  

 Julio, 29 del 2021: junta mensual 

 Agosto, 26 del 2021: junta mensual 

 

 

Asuntos a tratar por Secretaria:  

 

Lionel comentó: Hoy tenemos el placer de recibir a Global University Systems como nuevo miembro en la 

categoría Grupo Corporativo. No puede estar con nosotros Bernardo Riveros pero Manuel Olaguibel no va a 

decir algunas palabras. 

 

Manuel Olaguibel comentó: Estamos muy contentos y orgullosos ser parte de esta asociación, sabemos que 

vamos a sacar mucho provecho de la organización.  

 

Gabriela de la O comentó: Feliz de formar parte de AMTE gracias al esfuerzo que realizó Bernardo y Manuel. 

Soy Associate Director de University Canada West para México y Latino América. Somos una universidad 

privada enfocada en negocios y estamos ubicados en la ciudad de Vancouver. Contamos con programas de 

pregrado como postgrado y esperamos en un futuro poder tener un espacio para platicarles más a fundo de 

la universidad.  

 

Daniel Joven comentó: Soy Business Development Manager para Trebas en Montreal, estamos enfocados en 

artes creativas, en producción musical, e-commerce, negocios, tecnologías, es un mercado con mucho 

potencial, acabo de entrar y llevo 2 meses en Trebas. 

 

Laura Sogliani comentó: El año pasado estuve representando las dos escuelas GISMA y Arden. Ardén hacía 

parte de GISMA y hace algunos meses se independizo.  

 

Luis Robles agregó: Muchos de ustedes ya conocen a GISMA, una universidad enfocada en los negocios en 

Berlín, estoy muy contento de estar aquí para impulsar más este destino y darles buenas noticias para que 

cada vez más estudiantes viajan a Alemania, en unos de nuestros campus.  

 

Alejandro Nieto comentó: Conozco muy poquitos de ustedes, tuve la oportunidad de trabajar en la parte de 

turismo educativo en Edutravel pero soy nuevo aquí, de hecho, es mi segunda semana a BSBI (Berlin School 

of Business and Innovation), aunque tengo 6 años de experiencia en la industria. La próxima semana, les 

estaré dando todos los detallas sobre la escuela, tenemos programas de licenciaturas, maestrías y doctorados 

en Berlín y los precios son muy accesibles.   

   

Alejandro Blancas comentó: Formo parte de University of Applied Sciences del Grupo GUS, soy recruitment 

manager para América Latina y estoy muy contento pertenecer a AMTE.  
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Manuel Olaguibel comentó: Estoy como representante de Toronto School of Management y nuestra escuela 

Canadian College of Technology and Business en Vancouver, estaremos pronto en contacto con ustedes para 

darles una presentación, explicarles de que se trata, es un College privado enfocado a temas tecnológicos, 

tenemos 4 programas muy fuertes en temas de user experience, user interface, software developper, 

database developper y cyber security service, gracias a todos ustedes.  

 

Lionel comentó: Quality English y Educafin se sumaron a la asociación en la categoría Miembros Honorarios. 

No tenemos la presencia de Quality English pero tenemos a Educafin.  

 

Itzel Casillas comentó: Soy coordinadora de programas internacionales en Educafin ahora llamado Juventudes 

Guanajuato, nos encargamos básicamente de acercar a organizaciones internacionales para que nos den 

beneficios para los jóvenes dentro del estado en programas cortos, maestrías y doctorados.  

 

Luis Armando Flores comentó: Soy el director de vinculación nacional e internacional en Juventudes 

Guanajuato, anteriormente era Educafin que era la Institución de Financiamiento y Apoyos para la Educación. 

Ahora no estamos solamente apoyando al sector educativo sino a todo lo que es la juventud, de 18 a los 30 

años en el estado de Guanajuato. Uno de los proyectos estrella es el esquema de movilidad internacional, 

apoyar a los jóvenes a tener experiencias internacionales, intercambios de corto, mediano y largo alcance y 

maestrías también en el extranjero. En la anterior administración, tuvimos a 10 000 jóvenes que viajaron al 

extranjero entre 2012 y 2018.  

De 2018 a 2024, el reto son 20 000 jóvenes, sin embargo debido a la pandemia, se tendrá que 

modificar, pero traemos una dinámica con una meta de 4000 jóvenes al año.   

 

William concluyó: Les recomiendo que se pongan en contacto con Pauline para agendar una presentación de 

cada nueva escuela.  

 

Asuntos a tratar por Tesorería 

 

Manuel comentó:  

Actualmente, somos: 

- 14 socios 

- 4 Asociados 

- 6 Afiliados 

- 12 Proveedores 

- 10 Escuelas 

- 1 Grupo Corporativo: GUS, el primer grupo corporativo que se incorpora a AMTE.  

- 17 Miembros Honorarios 

Miembros totales: 64. Creo que es algo que aplaudir. Vamos a salir adelante, invitando a más gente.  

 

De estos 47 miembros (los que pagan una cuota): 

• 33 miembros ya cubrieron el pago en la fecha acordada 

• 3 miembros solicitaron un acuerdo para realizar el pago. Cualquier cosa, estoy a sus órdenes, estas 

solicitudes se mantienen con mucha discreción.  

• 2 miembros tienen un acuerdo especial 

• 6 miembros solicitaron un acuerdo, pero no han cumplido, si llegó a cambiar la situación, es 

importante asentarla y les invito a contactarnos para poder seguir documentándolo.  

• 2 miembros no han dado respuesta 

• 1 miembro en suspensión  

• 1 miembro en proceso. 
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Saldo en la cuenta al día 28 de abril 2021: $370,948.98 

Ingresos sin identificar: $62,119.09. Les pido de favor, como cada mes, que me manden sus comprobantes. 

Aunque los pagos vengan en el estado de cuenta, tenemos que hacer el match con su comprobante.  

 

William agregó: Estamos aquí para apoyarlos. No queremos que el dinero y los recursos económicos sean 

una razón por la cual no están en AMTE.  

 

Asuntos a tratar por los Miembros Honorarios/Escuelas/Proveedores  

 

Ningún tema en específico.  

 

Avances de los Comités: 

 

Jimmy, Comité de Learning comentó: Luego de hacer varios avances, se hizo un casting, se hizo el script. 

Varias personas del Comité trabajaron en el script y lo llevaron de un texto muy informativo a un texto hecho 

perfecto para que una persona lo narre. El próximo paso es la grabación del video y después subirlo en línea 

para que todas las personas que trabajan en las agencias y escuelas puedan verlo, para que sepan que es 

AMTE y que se sientan orgullosos de pertenecer a la asociación.  Ojalá, para la próxima junta, podamos decir 

que personas ya están aprovechando la capacitación AMTE a través de Panda Portal.  

 

Gerardo, Comité de integración comentó: Quedo pendiente nuestra última actividad que era una dinámica 

de Fuck up night, hubo poco quorum y decidimos aplazarla. No sé si ya no agarró el rush de la temporada y 

si quieren que la aplazamos un poco más o si ya podemos definir una fecha, un martes de mayo, se los voy a 

hacer llegar mañana por el chat, a través de Pauline.  

 

Bruno, Comité de alianzas estratégicas comentó: Debo ser honesto, nos costó un poco de trabajo regresar de 

Navidad, tuvimos mucho trabajo y nos atrasamos un poquito, pero nos dimos una buena sacudida en la última 

reunión y ya retomamos agenda. Empezamos con lo que hemos logrado como equipo: una vinculación con 

Air Canada y Paragon Testing que ya son miembros AMTE.   

Estamos todavía en proceso con dos empresas en Canada: ISX Tours Toronto y Discover Canada 

Tours Vancouver. Lo que quisiéramos ver es que nos ayudaran con ideas de empresas, sectores o personas 

con quien podremos entrar en contacto, les vamos a hacer llegar un formato donde nos podrán compartir 

sus ideas y que nosotros nos pongamos en contacto con estas personas, se elaboró un escrito donde ustedes 

pueden mandar una carta personalizada de AMTE, ya con su nombre, el texto ya está pre escrito así que es 

más fácil compartirlo con su red y sabemos que cunado uno tiene una relación más personal con alguien 

puede ser más fácil que nos contesten y que lo vean con más atención, después nosotros podemos tomar el 

seguimiento, es objetivo es generar más interés y más miembros.   

Al hablar en nuestra última reunión, llegamos a un par de propuestas: 

- Una sería unificar el Comité de Alianzas y el Comité de Expansión Estratégica, sentimos que son 

dos Comités que hacen lo mismo con grupos diferentes, a lo mejor si tenemos más cabezas en el mismo 

grupo tendremos un mayor enfoque, proponemos juntar los dos y trabajar de la mano. Encantados de 

colaborar con el Comité de Expansión.  

- La segunda propuesta es lo que le decía el email solicitar referencias y un correo de comunicación, 

es una plantilla que les vamos a mandar a través de Pauline.   

- La última propuesta es de tener a Pauline en nuestras juntas, Pauline tiene un montón de 

información sobre la asociación y su estrategia, nos podría apoyar y ser informativo para ella también, son 

reuniones cortas y eficientes.  
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Willy comentó: Pauline puede participar en todas las juntas y lo demás lo vemos más tarde y te damos una 

propuesta pronto.  

 

Rosy Ceceña, Comité de expansión estratégicas comentó: Estoy completamente con la unificación de los dos 

comités. Hay una línea muy pequeña en la que se confunde: quien convoca quien y además somos muy pocos,  

al principio, era yo sola y luego se unió Luz y después Antonio. Pauline ya es parte de este Comité y está 

uniendo los esfuerzos de todos los comités, un gran reconocimiento para Pauline porque da un seguimiento 

muy puntual para que todos los prospectos se sumen a la asociación.   

Tenemos 2 escuelas y una empresa en el proceso de incorporación: CATS Colleges, Royal Roads y 

WATR y varios prospectos como Canada College, Seda IE, Vamos English y Expatrio, por otro lado, hemos 

tenido ciertas resistencias a incorporarse sobre todo por parte de las agencias por la cuestión económica y 

hemos hecho llegar una propuesta al board a través de Pauline al CD, estamos en espera de la respuesta.  

 

Benigno comentó: Respecto al tema de las botellas, les comento que tengo 4 botellas en la oficina de Gled. 

Estas botellas no fueron enviadas porque las empresas o escuelas no están en México, son las botellas de 

Panda Portal, Nexpay, Kings Education y CES, si visitan la Ciudad de México, mandenos un mensaje y las 

pueden venir a recoger a la oficina. Sino se las daremos en el próximo evento y para la tuya, Lionel, tendremos 

que checar con la paquetería. 

 

Antonio comentó: Con el Comité de expansión, estuvimos esperando un video de presentación corporativa 

de AMTE. ¿En que quedamos con eso?  

 

William concluyó: Yo espero que para este mes ya todo queda listo, tener la presentación, el website y todo 

eso.   

 

Gerardo preguntó: ¿Quien quedó como la voz de AMTE?  

 

Manuel contestó: Muy pocos propusieron algo pues quedó una chica de LINK Education and Travel. Es 

gratuito, no se le paga nada y la idea era que no sea nadie de nosotros.  

 

Jimmy confirmó: Está muy buena, transmite bastante. ¡Tengo un buen feeling!  

 

Willy concluyó: Un gustazo verlos a todas y todos. Bienvenida a los nuevos y les hago la invitación a que se 

pongan en contacto con Pauline para agendar una presentación. Les invito también a que se involucren en 

los comités que les interesan. AMTE, la hacemos todos.  
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